

Hommage à Louis-Paul Dugas

Le professeur Louis-Paul Dugas est décédé le 7 janvier dernier à l'âge de 88 ans, dont l'APRUM avait reconnu les mérites en l'accueillant, en 1986, à titre de membre honoraire. Le regretté disparu a joué pendant plus de trente ans un rôle très important dans l'enseignement supérieur au Québec. Après de brillantes études à la Pennsylvania State University, il s'est joint au tout début des années 40 au Département de biologie de l'Université de Montréal. Il y a fait montre d'un talent extraordinaire tant par la haute qualité pédagogique de son enseignement que par le dynamisme avec lequel il poursuivait ses travaux de recherche. Il a suscité chez ses étudiants un vif intérêt pour les sciences biologiques; il a même presque réussi à « séduire » et attirer en biologie un distingué collègue mathématicien. Il fallait le faire!

Au milieu des années cinquante, il a accepté l'invitation de l'Université d'Ottawa de prendre la direction de son Département de biologie. Par la suite, il assumait les responsabilités de doyen de la Faculté des sciences pures et appliquées. Au cours des années 60, l'Université de Sherbrooke l'a recruté lors de la mise sur pied de sa Faculté de médecine. Successivement directeur des études de cette faculté puis vice-recteur (administration et recherche), il participa avec succès à la consolidation de l'établissement.

Convaincu de l'importance à accorder au développement de l'enseignement supérieur il s'est fait un devoir de participer aux activités de nombreux organismes de recherche. Son rayonnement lui valut, au cours des années, de nombreux prix et distinctions, notamment, la Médaille Pariseau de l'ACFAS, le prix Montyon de l'Académie des sciences de Paris, une bourse de la Fondation Guggenheim et quelques doctorats honorifiques. Avec lui, s'est éteint l'un des derniers survivants des authentiques pionniers du développement des activités scientifiques au Québec.